

000 soldados que van a reforzar el ejército de aquella Autilla.

domingo llegó á Madrid el Sr. Ruiz Zorrilla que fué recibido en la estación por gran número de sus amigos políticos y particulares.

han remitido á Logroño 100.000 raciones de bacalao y 60.000 de arroz.

domingo fué recibido en Milán en audiencia solemne por el rey de Italia nuestro embajador Sr. Ráncés.

en la prensa extranjera encontramos el siguiente telegrama:

UEVA-YORK. 27.—Dícese de la Habana que los subversivos cubanos han atacado á Mayeri, rechazados con pérdida de 15 muertos,

en telegrama de Nueva-York, fecha 27, dice la villa de Antigua (Guatemala), ha sido arruinada por un incendio.

tro telegrama de Hong-Kong, dice que en aquella capital se sintió un violento huracán noche del 22 de Setiembre. Ocho buques se han estrellado ó ido a pique, habiendo desaparecido otros muchos; gran número de casas han sido derribadas por el torbellino. Se calcula en mil el número de muertos. Las pérdidas son inmensas.

os carlistas sorprendieron hace algunos días el camino de Pamplona cuatro carros con heridos, á quienes maltrataron, sin respetar las señoras, que, a pesar de ser esposas éstas de carlistas, las cortaron el pelo y las lastimaron groseramente, llevándolas prisioneras.

l 24 se dirigió D. Carlos hacia Puente la Reina con una gran comitiva de coches y caícos.

El Cuartel Real en su número del 22, dice el general Laserna con las fuerzas de su Ejército bautizadas de Los Arcos para llegar las huestes carlistas. Es tal la ironía que la lectura de este párrafo ha producido entre los correspondentes extranjeros resientes en el cuartel general del ejército, que escrito a sus respectivos países desmintiente en especial y asegurando bajo su responsabilidad, ser exacto cuanto ha dicho La Correspondencia de España sobre esa expedición.

a cuestión de subsistencias en la provincia de Álava ha mejorado notablemente, viéndose mercados tan concurridos como en tiempo de paz.

Según noticias de la frontera francesa, los franceses están sintiendo que sus necesidades crecen y sus privaciones aumentan. Todos los recursos disponibles hasta ahora se han empleado en armas y municiones, y ya les falta

vestuario, escaseando mucho el dinero y las raciones.

La protección que las poblaciones fronterizas nos dispensan—dice una carta de Biarritz—nos permite ir de un lado a otro y hacer el comercio; pero como nada se nos da de balde, y como el dinero se ha de concluir algún día, la situación será muy crítica cuando llegue el invierno.

Ha salido de Bayona una comisión de agentes reclutadores, que visitará las grandes capitales de Europa a fin de recoger aventureros de todas las naciones y traerlos a sueldo a los campos de Navarra y Cataluña. En Sicilia han sido presos dos de estos agentes, a quienes se les han ocupado documentos de enganche en blanco.

Los correspondentes extranjeros que acompañan en la actualidad al cuartel general del ejército del Norte son los Sres. Hongtohn, de *L'Indépendance belge* de Bruselas; Bucholtz, de cinco periódicos de Prusia; de Montmorency, del *Globe* de Londres; Dr. Groerlach, de la *Presse* de Viena; y Cristóteek, comandante del ejército austriaco, de la *Nouvelle presse libre* de Viena.

Con referencia a noticias de Perpiñán se dice que los carlistas han cometido muchos excesos en Andorra, hasta el punto de haber tenido que intervenir la guarnición francesa de la frontera.

Añádese que este hecho puede ocasionar complicaciones a los carlistas; pero no creemos que tal suceda, vista la conducta cada vez más parcial y más inconveniente que nuestros vecinos observan.

*El clamor del Pueblo* de Reus dice que un propietario que tiene sus fincas en la ribera del Ebro ha pagado a los carlistas en dos años diez y siete trimestres de contribución.

*La Iberia*, órgano del señor presidente del Consejo de ministros, dice lo siguiente:

«Hace unos días que en la estación de Hendaya celebraron algunos carlistas un banquete, en el que hubo sus correspondientes brindis.

El primero que brindó fué el comisario M. Baumagnac, por el triunfo de D. Carlos en España y por el del conde de Chambord en Francia.

Digno subordinado de Nadaillac es el Sr. Baumagnac!

Si esto se hace después del reconocimiento y a vista de todo el mundo por una autoridad francesa, no es de extrañar que los facciosos digan que tienen su cuartel general en Francia.

En la frontera se dice que D. Carlos va a crear una medalla especial con que premiar los servicios especiales prestados a su causa por las autoridades de allende el Pirineo.

El comentario del periódico ministerial puede servir de contestación oficial a *La Patrie* de París, según la cual el embajador de Fran-